
 ■チラシ・フライヤー：A3_2つ折り_横  

（ 紙のサイズ 420×297mm 仕上がりサイズ 297×210mm ) 

 

●水色の枠線……切れてはいけない要素（文字やロゴ等）をいれる範囲 

●ピンクの枠線…仕上がりのサイズ  

●みどりの枠線…フチなし印刷にする場合、背景を伸ばす範囲 

★★★ ＰＤＦに変換して入稿される場合 ★★★ 

「ヘッダーフッター」画面（カーソルが矢印になる上下の余白の範囲でダブルクリック）より色つきのガイド線を消してから変換してください 
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ふるさと自慢  山口県 岩国市  ５A３班 本多明美さん 

関東で生まれ育った人にとって、大阪より西の地域は多分ぼんやりと霞がかかったように曖昧な印

象なんだろうな･･･と思っています。皆さんは、「岩国」という町の名をご存じでしょうか。 

私が生まれ育った岩国市は、山口県の東の端（広島県の西

隣）にある、中国山地と瀬戸の海に抱かれた、清流に城下町、

工業地帯に米軍基地と、多彩な顔を持つ町です。古くは万葉

集にもその名を残す岩国は、源平の合戦、戦国、幕末の動乱

期においてもチョイ役レベルのエピソードが残っており、歴

史探訪も楽しむことができます。 

近頃では銘酒「獺祭」の産地と言った方が興味を持ってい

ただけるかもしれませんが、市民の自慢は何といっても市内

を流れる錦川にかかる錦帯橋です。五連のアーチを描く木造

の橋は、1673 年に岩国 3 代目領主の吉川広嘉のアイデアに

より創建されました。春は桜、夏は鵜飼や花火、秋は城山の紅葉、冬の

雪化粧と、四季を通じて楽しめます。 

そして、近年大ヒットしているアニメ「鬼滅の刃」ファンならご存じ

かもしれませんが、岩国は世界で唯一のシロヘビの生息地なのです。錦

帯橋を渡って城下町を少し歩くと、「岩国シロヘビ館」なる展示施設が

あり、シロヘビにまつわる歴史やエピソードとともに、本物のシロヘビ

を見ることが出来ます。ショップにあるシロヘビの抜け殻入りお守り

は金運アップのご利益があるそうですよ。 

世界遺産・厳島神社から目と鼻の先に位置する岩国。コロナ禍が落ち着いたら、ぶちええとこじゃけ

え、いっぺん見に行ってみんさい。忘れられん体験が待っちょるよ。  

  

我が家に木瓜の木が

あるのですが、毎年春に

なると、寒い冬のお別れ

の合図のように、本当に

綺麗に、真っ赤な花を咲

かせて楽しませてくれ

ます。そして 10 月頃、

葉が落ちるようになる

と、大きな緑色の実がなるのですけど、この実が何なの

か良く分かりません。今年は新しく作ったホームページ

や、Facebook にも載せたら結構書き込みがあって、

一番多いのが、「この実は食べられるのか？」という疑

問でした。どなたか、この実は何なのか、食べられるの

か教えて下さい。 

◆自治会費集金で工夫したこと  

３A 区 班長 MK さん 

当班は２５戸が自治会に加入されています。 

年に２回各戸を回り自治会費を集める際に

金額がわからないため、集金にとても時間がか

かります。特に今年度は上期と下期で自治会費

が異なったため皆さんも困惑されると思いま

した。そこで、上期と下期の自治会費を徴収す

る前に予め徴収金額と算出根拠を書いたお知

らせを各戸のポストに投函してみたところ、皆

さんピッタリの金額を用意して頂き、短時間で

スムーズに集金することができました。また、

皆さんからも分かりやすかったとのお言葉を

頂きました。ちょっとした工夫が自治会の皆さ

んとの会話にもつながり、コミュニケーション

を図ることができました。 

だんご焼き大会」のお知らせ   文化委員会 (※詳細は回覧板やホームページをご覧ください) 

新年の恒例行事としてお正月飾り等を集めてお焚き上げを行います！ 

今回も新型コロナ感染症対策として自治会からの飲食提供を行いませんが、ご家庭で用意されたダン

ゴをお焚き上げの火で焼いていただく事はできます。 

 新しい年は、新型コロナに負けず、健康で過ごせることを願いお焚き上げに参加してください。 

 

 

 

 
                    

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

～ご存知ですか？『蚕影神社』（こかげじんじゃ）を～ 

自治会館と同じ敷地内にひっそりと建っている『蚕影神社』にお気づきでしょうか？ 

明治の初めの頃、この敷地は地域の部落（当時の呼称）の人々９８名の連名で共有地として利用

されていたようです。 

当時、この地では『養蚕』が盛んであったことから、地域の人々は『蚕影神社』をまつり、庵（質

素な佇まいの小屋）を開くなどして神仏の講（行事・会合）を続け、部落の青年団も利用し、遊園地

を造るなどの活動を続けていたそうです。 

ちなみに宮下自治会の発足は昭和３１年であり本年で６５年目となります。 

昭和６０年頃になるとこの講も諸般の事情から継続が困難となり、当時の自治会へ遊園地と『蚕

影神社』及び庵のお世話を依頼され自治会で継承することになりました。その後自治会では敷地全

般の整備を進め、昭和６３年６月に現在の自治会館ならびに『蚕影神社』が完成したと聞いており

ます。３０数年もの長きにわたり風雨等に晒されつつも本体はしっかりと残っておりますが、さす

がに土台の腐食・塗装の劣化等「老朽化」が目立ち始め、周りの方々よりご指摘を受けることが多く

なりました。 

執行部役員会議において、継承当時の経緯を尊重し修繕についての検討を続けてきました。建替

えには多額（数百万円）の費用負担が発生しすぐには難しいこと、又先人のお気持も合わせて考え

た末「我々の力で、できる限りの範囲で修繕しよう！！」と言う事になりました。心得ある方々のお

知恵とお力添えのもと７月末より少しずつ修繕作業を進めこの度無事に完了いたしました。 

建替えに負けず劣らず、元の『蚕影神社』が復活、大分傷んでいた『ご神体の衣』についても正絹

を使用し立派に新調し、神器もすべて入れ替えました。 

当初より本体建物の修繕作業に快くご協力いただいた元執行部役員の梅谷正和さん、同じく、建

物屋根・側面の塗装をきれいに仕上げていただいた五十嵐秋夫さん、『ご神体の衣』を縫製し見事に

復元していただいた高砂会輿石会長はじめ、アドバイス・お力添えをいただいた関係者各位に心よ

り感謝申しあげます。 

会員皆様方におかれましても『宮下自治会』と『蚕影神社』のこれまでの歴史・経緯をご理解いた

だき、今後とも『温かい目』でお見守りいただけます様、執行部役員一同、心よりお願い申しあげま

す。 

 

     

木瓜の花  花の後になる実 

何だ、これ・・・？ 

知ってる人教えて！ 
1（1B 区 4 班 須長靖夫さん） 
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http://miyashimojichikai.com/ 

 

 
 

 

 

宮下自治会 

会長 大嶋幸夫 

 

老朽化でボロボロだった社が、綺麗に修繕されました 11/28クリーンキャンペーン後、執行部役員で参拝 

―１― 
★自治会へのご要望等・お問い合わせ先 

 

mail:  info@miyashimojichikai.com 

ご神体 【だんご焼き行事】 

開催日： 令和４年１月１０日（月：休日） 

開催時間：１３：００～１４：００ 

開催場所：もみの木広場（宮下本町２丁目２６番） 

【焚き上げ物受付】 

・事前受付：令和４年１月 8 日(土)～9日(日)17 時まで 

事前受付場所：自治会館駐車場 

・当日受付：お焚き上げ当日 だんご焼き会場 

―４― 

http://miyashimojichikai.com/
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 ◆秋の交通安全運動 街頭啓発キャンペーンを実施しました  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ◆クリーンキャンペーンを実施しました   環境委員会 

去る１１月２８日に相模原市の市民清掃の日に合わせて、当宮下自治会に於きましても地域内のク

リーンキャンペーンを実施しました。 

当日は、好天にも恵まれ自治会執行部、環境委員会、区長さん等総勢約５０人の方々のご協力のも

と自治会館及び周辺の清掃、広場・公園内の剪定と草取り他、地域内の放置自転車及び粗大ごみ等の

回収も合わせて行いました。 

会員の皆様からの情報等をもとに、放置自転車（３台）、粗大ごみ（扇風機、マットレス、ソファ

ー、座布団等）を回収することが出来ました。また広場・公園内の除草作業、剪定作業等を行ったこ

とで、より綺麗で利用しやすい憩いの場となりました。 

お陰様で地域内の美化促進に繋がり、ありがとうございました。 

今後とも「綺麗な住み良い街づくり」に会員の皆様のご協力を頂きたく、よろしくお願いします。 
                                                                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

歳末パトロール実施のお願い  防災委員会 

年末は火災発生が増加する傾向にあり、

且つ不在宅が多くなりますので防災、防犯

の観点から毎年行っております歳末パト

ロールに、ご協力をよろしくお願いしま

す。また、パトロールの最中はマスクのご着用、ソ

ーシャルディスタンスの確保等、感染防止対策を講

じた上実施される様お願いします。    

（※詳細は回覧板やホームページをご覧ください） 

 

 

 

 ◆生活道路の走行 スピードは控えめにお願いします  

 

 

 

◆設置場所 宮下本町３丁目２５番付近 京王線高架下 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

左右に２本のラバーポールが設置されています      柔らかい素材ですが接触にはご注意ください 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

「青色防犯パトロール」ボランティア募集 防犯委員会 

平日小学校下校時に青色パトロールカーに乗車し宮下自治会地域を隈なく約 1 時間前後、パトロ

ールを実施します。パトロールを通じて、不審者の出没抑止、発見時の警察への通報、その他事件・

事故全般の防止等、平穏な地域を確立することを目的として活動しています。 

青色回転灯を点灯し、防犯放送をして巡回することで地域の防犯に効果的なボランティア活動で

す。ご都合の良い日の乗車、月 1 回の乗車、運転免許がなくても助手席限定でも結構です。 

基本 2 人一組乗車で 15 時開始しますが、時間の変更も可能です。 

また、決められたコースではなく、それぞれ自由なコースでパトロールを行

っています。皆様のご協力をお待ちしております。ぜひ地域デビューを！ 

＊防犯活動にご協力いただける方はお気軽にお問い合わせください。 

防犯委員長 原常夫まで 090-1057-9969（午後 1 時～午後 7 時） 

 

セブンイレブン宮下店 

（10:00～11:00） 

セブンイレブン宮下北店 

（11:15～12:15） 

配布した交通事故防止啓発物 

交通委員会 

全国秋の交通安全運動にあわせ、交通委員会では、令和３年９月２６日に自治会区域内のコンビニ

店２店舗（セブンイレブン宮下店・宮下北店）にご協力をいただき、店頭にて、交通事故防止啓発物

品の配布を行いました。当日は、各店舗 1 時間の短い時間でしたが、目標を上回る数の物品を配布す

ることができました。次年度も取組の充実を図ってまいりますので、ご協力をお願いします。 

1.期間１２月２６日（日）～１２月３０日（木） 

2.時間帯「基本：午後９時」（８時～１０時の間に） 

＊各自ご都合に合わせて実施時間をお決め下さい。 

3.実施回数各日１回 

4.人数構成２人以上（男性１人以上含む） 

5.実施方法拍子木を打ち 

「火の用心」と声を出し班内巡回 

 

―２― 

 

設置箇所図 

スピードの出し過ぎは、交通事故だけではなく、近隣の住宅への振動や騒音といった問題も引き起

こします。道幅の狭い生活道路の速度抑制方策としては、注意喚起の看板設置や路面標示が一般的で

すが、このほど市の方で、道路端に短いラバーポールを施す新たな対策が講じられた箇所があります

のでお知らせします。皆様には、スピードを控えた人にも環境にやさしい運転をお願いします。 

―３― 

 

交通委員会 


